
 

 

Jahresbericht 2022/2023 
der Fraktion Heilpädagogiklehrpersonen 

KLT 2022 
Der KLT 2022 konnte nach 3 Jahren wieder vor Ort stattfinden. Für den fachlichen Teil konnten wir drei 
Bereichsleiterinnen des Volkschulamtes (VSA) gewinnen, welche uns in Form eines Podiumsgesprächs 
über Entwicklungen bezüglich der speziellen Förderung, OptiSo+, dem SPD und den Fachzentren 
informierten.  

Fraktionsintern  
Die Frage nach der Besetzung des Präsidiums wurde immer wieder diskutiert und angegangen. Es 
wurden verschiedene Szenarien durchgespielt, bis hin zur Auflösung der Kommission. Zum Glück 
konnte das abgewendet werden. Beat Cantieni erklärte sich bereit, das Amt des Präsidenten 
anzutreten. So können der direkte Austausch sowie das Mitdiskutieren und Entscheiden in der 
Geschäftsleitung wieder garantiert werden.  

Spezielle Förderung, integrative Schulung   
Gespannt warteten wir auf den Schlussbericht der Evaluation spezielle Förderung, der schlussendlich 
im Mai diskutiert werden konnte. Neben der Evaluation beschäftigte uns die für die spezielle 
Förderung relevanten Auswirkungen der neuen Beurteilung im Zyklus 1. Wir suchten einen 
regelmässigen Austausch mit der Kommission Zyklus 1 und konnten unsere Fragen und Anliegen direkt 
mit Vertretern des VSA besprechen.   

Sonderschulen / Fachzentren   
Die Umsetzung von OptiSo+ wurde weiter realisiert. Im Verbandsjahr wurden kaum Anliegen und 
Themen aus dem Bereich der kantonalen Spezialangebote an uns herangetragen.  

LSO-interne Arbeitsgruppen     
Im letzten Schuljahr konnten wir in 3 Arbeitsgruppen mitwirken: «AG Berufsfindung» Zyklus 3, «AG 
multiprofessionelle Zusammenarbeit im Bereich der Sprachförderung» (noch laufend) und bei der 
Findung der neuen Geschäftsleitung.  

Ausblick 
Wir werden uns dafür einsetzen, dass wir bei der Bearbeitung der Resultate des Schlussberichts - im 
Rahmen des Aktionsplans Schule, in verschiedenen Gremien mit dem VSA - mitarbeiten dürfen.  
Ein Platz in unserer Fraktionskommission wird frei. Um noch näher am Puls der Sonderschulen und 
Fachzentren zu sein, würden wir es sehr begrüssen, wenn wir im nächsten Schuljahr Verstärkung aus 
diesem Bereich erhalten würden.  

Danke sagen   
Durch das unkomplizierte Aufteilen der Aufgaben haben alle Fraktionskommissionsmitglieder zu 
einem guten Gelingen des Verbandsjahres beigetragen. Das war eine tolle Erfahrung – danke allen 
dafür! Ein besonders grosses Dankeschön geht an Beat. Er hat seine Arbeitssituation verändert, so dass 
er das 25 % - Pensum als neuer Präsident der Fraktion der Heilpädagogiklehrpersonen übernehmen 
kann. Wir wünschen ihm viel Erfolge und Zufriedenheit mit der neuen Aufgabe! 

 


